

PROSPECTO.

LAS vastas regiones del nuevo continente que en otro tiempo formaron la América Española, han sido notables desde la época de su descubrimiento hasta nuestros días, por las cantidades inmensas que han producido de los metales preciosos; y el territorio mexicano ha ocupado y conserva aún el primer lugar entre todas ellas por su producción de plata.

Apenas habían pisado nuestro suelo y sojuzgado á sus bravos habitantes, los atrevidos aventureros españoles, cuando Tasco, Pachuca y luego Zacatecas comenzaron á pagar el rico tributo á que debió la corona de Castilla su esplendor y poderío. Desde entonces las minas mexicanas han producido una cantidad de plata tal, que si se reuniese en una sola masa toda aquella de que se tiene noticia haber sido acuñada, y que asciende á mas de 2,700.000,000 de pesos, formaria un cubo ó dado de mas de 24 varas de lado, ó una plancha cuadrada de media legua de largo y del espesor de un peso de nuestra moneda.

Y sin embargo, no es la region mas rica y abundante del suelo mexicano la que se ha disfrutado; el dilatado y vírgen territorio de Du-